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El 5 de agosto tenía lugar en la Plaza de 
España la arraigada y esperada Gala anual 
de Elección de Reina y Damas 2022, con 
siete bellísimas candidatas, entusiasmadas 
con este evento e ilusionadas por 
representar a las jóvenes de Barcarrota en 
los diferentes actos culturales a celebrarse 
durante el próximo año en nuestra 
localidad.

Como ediciones anteriores, este 
evento contó con desfiles varios, destacando 
el de traje de noche, entrevistas, reportajes 
fotográficos... amenizado todo con diversas 
actuaciones musicales.

Se contó con gran participación en 
cuanto a público.

Este evento cultural ocupa varias 
páginas de esta revista.____________   Pags. 6 y 20
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La Elección de Reina y Damas es el tema 
principal de este número, lo que no podía 
ser de otra manera teniendo en cuenta que 
es una de las tradiciones más arraigadas 
en la localidad.

Se destaca, así, en "Portada", 
presentándose a las jóvenes de esta 
edición en "Cultura" Finalmente, "En la 
última" se ofrece la crónica del evento.

En la sección "Cultura", además, se 
aportan diferentes textos relativos a los 
conciertos ofertados este verano por las 
agrupaciones locales, con alguna que otra 
sorpresa; el espectáculo infantil, renovado, 
"Anima T... a bailar" a cargo del Grupo de 
Teatro Jarancio; actuaciones musicales y 
teatrales a cargo de asociaciones locales; 
la realización del evento "Moda Barcarrota" 
con la novedad de ser de carácter inclusivo 
esta edición; el cine de verano en la Plaza 
de Toros, con la colaboración de la 
Asociación de Universidades Populares; y 
la puesta en marcha un año más de la 
campaña con la que renunciar al uso del 
plástico, desde el Programa "Ciudades 
Saludables y Sostenibles".

En el espacio "Otros temas" se 
pueden leer las crónicas relativas a la 
colocación de la primera piedra de lo que

será la primera, valga la redundancia, 
planta fotovoltaica de Barcarrota, cuyas 
obras ya se han iniciado; la clausura del 
curso de informática, mecanografía y 
robótica, que se venía impartiendo en la 
localidad desde octubre pasado; el acto de 
graduación de los pequeños de 2 años de 
la El "El Castillo", que promocionan a 3 
años de Infantil; la oferta de clases de 
apoyo gratuitas para escolares que 
también se ha llevado a cabo en el último 
trimestre escolar; y, finalmente, la puesta 
en marcha de actividades deportivas 
acuáticas para las usuarias del programa 
"Actividad Física y Salud"

En cuanto a "Biblioteca", Juanma 
González informa sobre el desarrollo de la 
VIII Visita Guiada Nocturna, que esta 
edición ha llevado por título "Herejes", en 
el espacio correspondiente al mes de julio; 
en cuanto al relativo al mes de agosto, 
ofrece un escrito en el que hace referencia 
a las visitas realizadas a las instalaciones 
actuales de la Biblioteca Pública Municipal 
"Francisco de Peñaranda" por foráneos, y 
la puesta en marcha del ya tradicional 
servicio "Bibliopiscina" en la piscina 
municipal, siendo un espacio de fomento 
de la lectura, juego... ■
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La música, protagonista en las 
noches de verano

Sin duda, el verano es la mejor época del 
año para disfrutar de la música por su 
posibilidad de hacerlo al aire libre, 
disfrutando de espacios tan bonitos y 
acogedores como son la Plaza del 
Altozano, la Plaza de España y la Plaza de 
Toros.

Encuentro de Bandas
El 24 de julio se celebró el XXVIII 
Encuentro de Bandas de Música, 
contándose con la participación de la 
Banda de Música de Salvatierra de los 
Barros que dirige Rubén Venegas Espada, 
invitada la edición anterior, pero que, 
finalmente, no pudo asistir por motivos 
relacionados con la pandemia por 
coronavirus; y la anfitriona "Guzmán 
Ricis" dirigida por Blas Meléndez Conde.

Este encuentro musical tuvo lugar 
en la Plaza de Toros. Previamente al 
mismo, sendas agrupaciones ofrecieron 
un pasacalles.

Sonaron, a cargo de la de 
Salvatierra: "Ammerland" de Jacob de 
Haan, "Fandango Fantasy" de Hans Van

"Alma, corazón y vida", "Nada te turbe" 
de Santa Teresa y Jacques Berthier, la 
popular andaluza de Francisco Vila 
"Zorongo" y "Cantares" (dedicado al 
poeta Antonio Machado) de Joan Manuel 
Serrat y Liliana Cangiano. Para finalizar 
eligieron un tema extremeño, el popular 
de Olivenza "La uva" de J.P. Cibes.

' !
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Corales
La oferta musical ha sido muy variada 
este verano. El primer concierto tuvo 
lugar en la Plaza del Altozano el 15 de 
julio, y corrió a cargo, actuando de 
manera conjunta, de las corales 
Barcarroteña "José Antonio Hernández" y 
"Santa Cecilia" de Villafranca de los 
Barros, bajo la dirección de Emilio José de 
José Casillas.

Nueve fueron los temas que se 
prepararon para este día. El primero que 
cantaron fue la canción tradicional de 
Mozambique a 4VM "Erile". Seguidamente 
ofrecieron la popular gallega de M. Groba 
"O voso galo comadre".

La habanera de J. Trayter "El 
abanico" fue la siguiente que cantaron, 
continuando con el vals de Adrián Flores
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Ser Heide, "Viva la vida" de Coldplay con 
arreglos de Tim Waters, "Santana a 
Portrait" con arreglos de Giancarlo 
Gazzani y el pasodoble "Salvatierra de los 
Barros" del propio director de esta 
agrupación.

Por su parte, los componentes de 
la "Guzmán Ricis" tocaron el pasodoble 
flamenco "Dora" de J. Lito, el tango "La 
Cumparsita" de Gerardo Hernán Matos, el 
tiempo de Cumbia "Vida de rico" de 
Camilo, con arreglos de Meléndez Conde; 
"Todos los besos" con arreglos de Sergio 
Carrasco y el medley Fórmula V con 
arreglos de Azael Tormo.

Finalmente, y de manera conjunta, 
como es habitual en este encuentro, se 
puso fin al mismo con los temas "La 
entrada", pasodoble de Q. Esquembre, y 
el Himno de Extremadura, autoría de 
Miguel del Barco.

caso, por cada uno de sus intérpretes, y, 
lo más emocionante, el motivo y nexo de 
unión entre los "amigos de fatiga", el 
tema en sí y el homenajeado.

Los solo de guitarra fueron sobre 
temas que él había trabajado durante el 
confinamiento, explicó.

Este fue el repertorio que se 
ofreció: "Me quedo contigo" (Los 
Chunguitos), él con la guitarra; "Sin tu 
latido" (L. E. Aute) a cargo de Joaquín 
Piriz, "Sultans of Swing" (Dire Straits), él 
con la guitarra; "Veinte años" (G. 
Aramburú - M. Teresa Vera) a cargo de 
Alfonso "Caruso"; "Apache" (The 
Shadows), él con la guitarra; "Ne me 
quitte pas" (Jacques Brel) a cargo de 
Beatriz Gordillo; "Corazón espinado" 
(Maná con Carlos Santana), él con la 
guitarra; "Non Credere" (Mina) a cargo de 
Pedro García; "Get Back" (The Beatles), él 
con la guitarra; "Princesa" (Joaquín 
Sabina) a cargo de Jesús Piriz; "El 
Mariachi" (película "Desperado"), él con la 
guitarra; "La Llorona" (película "Coco"), él 
con la guitarra; "Siéntate a mi vera" 
(Paco Candela) a cargo de Rafael 
Romero; "Jaberas de Barcarrota" (letra de 
Antonio Elíseo Torrado) a cargo de Manuel 
de la Rosa; y "Sirtaki" (película "Zorba el 
griego"), él con la guitarra.

Cabe exponer que su amigo José 
Ignacio Sanz, acompañó en varias de las 
actuaciones enumeradas, con la 
percusión.

Únicamente no ofreció, como sí 
estaba anunciado, "Malagueña" 
(Lecuona), y, por no faltar a la petición 
del público, añadió un tema nuevo al 
finalizar su repertorio: "Entre dos aguas" 
de Paco de Lucía.

"Con la música a cuestas"
Así denominó el guitarrista local José 
Miguel Serrano al concierto con el que se 
despedía de la música el 19 de agosto. 
Una velada musical que tuvo lugar en la 
Plaza del Altozano y en la que 
participaron varios de sus amigos "de 
fatiga", como también él concretó.

Alegó que dejaba la música por 
pérdida de capacidades -ninguna no 
relacionada con el paso de los años que 
todos vamos experimentando- y su deseo 
de disfrutar de otras cosas que también 
le gustan como la pintura y el campo, 
todo ello, sin duda, perdonable.

"Con la música a cuestas" se 
desarrolló tal cual él había organizado. 
Cada tema era presentado con gran 
cariño: año, género y explicación de la 
letra o película a la que pertenecía, en su
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Géneros musicales variados
En cuanto a los bailes, sonaron sevillanas, 
clásicos como "Conga" y temas de 
actualidad como "Zapatos rojos" de

Sebastián Yatra, que además animaban a 
cantar, montados sobre unas coreografías 
que los pequeños seguían bajo el 
escenario totalmente entregados.

Este espectáculo estuvo financiado 
a través del Programa de Dinamización 
Cultural de la Diputación de Badajoz.»

Seguidamente se escuchó el pasodoble 
flamenco "Dora" de J. Lito, el tango "La 
cumparsita" de Gerardo Hernán Matos, la 
canción "Todos los besos" con arreglos de 
Sergio Carrasco y una medley de la 
Década Prodigiosa, con arreglos de Azael 
Tormo; semejándose así a la actuación 
ofrecida el mes anterior.

El concierto se clausuró con la 
interpretación, de nuevo, de la canción 
"Cómo han pasado los años" por 
Rodríguez Franco, muy ovacionada por el 
público.n

1

La noche del viernes 22 de julio se 
disfrutaba en la pista de la piscina de 
nuevo en Barcarrota del espectáculo, 
mejorado, "¡Anima T... a bailar!", del 
grupo de teatro Jarancio.

No faltaron momentos de humor, 
exhibición de bailes, coreografías para ser 
seguidas por los asistentes... con gran 
interacción con el público. Un espectáculo 
de actores bailarines ideal para disfrutar 
en familia.

Canciones, teatro, juegos, bailes... 
todos los ingredientes necesarios con la 
que se pasaron cerca de dos horas muy 
divertidas. El público jugó un papel muy 
importante, ya que con el mismo se 
interactuó desde el principio.

Concierto de verano
La "Guzmán Ricis" de Meléndez Conde 
sonó de nuevo en la Plaza de Toros en su 
tradicional concierto de verano, la noche 
del 21 de agosto.

El programa, que estaba dividido 
en dos bloques de cinco canciones cada 
uno, fue muy variado, contándose 
además, con una de ellas acompañada 
por voz.

Así, los primeros cinco temas que 
sonaron fueron el pasacalle "La Cañada en 
fiestas" de Daniel García Borrás, el show- 
rock "Perdóname" de M. de la Calva y R. 
Arcusa, "Un sorbito de champagne" de 
Los Brincos, la zarzuela "La del Soto del 
Parral" de Sontullo y Vert y "Cómo han 
pasado los años", canción bolero de Rafael 
Ferro a la que puso voz Rosa Rodríguez 
Franco, vecina de Barcarrota estudiante 
de Canto en la Escuela Municipal de 
Música local "Guzmán Ricis" y miembro 
del Coro "La Albarca".

Tras un breve descanso, en el que 
se anunciaron las actuaciones futuras de 
la banda, se ofrecieron los otros cinco 
temas. El primero de ellos fue "Vida de 
rico", tiempo de cumbia de Camilo con 
arreglos de Meléndez Conde.

' “«Jacho

Volvió el grupo Jarancio con 
"¡Anima T... a bailar!"
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Así son la
El 5 de agosto se celebraba la Gala de Elección 
de Reina y Damas 2022. La joven Sheila 
Márquez Torvisco se hizo con el título de 
Reina, estando su comitiva formada por seis 
Damas: Diana Arce Torrado, María Carmen 
Benítez Ciborro, Susana María Contreras 
Alzás, María Purificación Laso Mangas, 
Gabriela Rodríguez Asensio y Rocío Vázquez 
Flores. A continuación, tras pasar un 
cuestionario a cada una de ellas, aportamos 
este texto con el que pretendemos conocerlas 
un poco más. La crónica sobre la gala de 
elección puede leerse en "En la última".

mayor apoyo fue el de mis abuelos, tías y, 
sobre todo, el de mi madre.
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Reina a partir de 
ahora, con la vida cultural de Barcarrota?
Con respecto a la vida cultural de Barcarrota 
pertenezco a una asociación carnavalera desde 
hace cuatro años, Anuva. No podría explicar 
con palabras lo que se siente al estar dentro, 
para saberlo debe vivirse.
¿Qué destacaría de Barcarrota?
No sabría qué destacar, ya que es un pueblo 
precioso; pero me quedo con nuestra historia y 
tradiciones pero, sobre todo, con nuestra 
gente, incluyendo ahí nuestro vínculo y 
hermandad con Bradenton.
El viajar a Bradenton es uno de los 
premios que recibe la Reina, este último 
año han tenido la oportunidad de hacerlo 
las jóvenes coronadas en los últimos años 
y que por la pandemia no habían podido 
hacerlo en su momento, ¿qué le parece 
esta oportunidad? ¿Ya ha pensado quién 
le acompañará?
Pienso que es una experiencia única el poder 
conocer otro país, sus costumbres y virtudes. 
También veo una oportunidad de crecer como 
persona y representar todo lo bueno que este 
año me ha brindado mi pueblo. Mi madre me 
acompañará en este viaje.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?

1
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SHEILA MÁRQUEZ TORVISCO.
REINA 2022.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o 
medio plazo?
A día de hoy soy Auxiliar de Enfermería. Este 
año empezaré a cursar higiene bucodental con 
el fin de terminar el grado y acceder a la ca
rrera de odontología. Al terminar la carrera me 
gustaría especializarme en ortodoncia. Mi 
sueño es tener mi propia clínica dental.
¿Cómo se describiría?
Me describiría como una persona muy tímida y 
demasiado empática. También soy luchadora y 
constante con el fin de alcanzar mis sueños.
¿Qué le motivó a presentarse a la 
elección de Reina y Damas?
Suena típico, pero desde pequeña siempre me 
ha hecho ilusión y era como un "sueño". Mis 
miedos e inseguridades me hicieron dudar 
hasta el último momento pero decidí vivir la 
experiencia, ya que si no me arrepentiría; y 
que todas las Reinas y Damas de años an
teriores lo recomendaban y lo describían como 
algo inolvidable. A día de hoy puedo decir que 
no íes faltaba razón. No vi mejor manera de 
superarme que cumpliendo un sueño.
¿Qué supone para usted ser Reina?
Para mi es todo un orgullo tener la suerte de 
representar a mi pueblo en cada uno de los 
acontecimientos que se celebrarán a lo largo 
de este año, junto a mis compañeras.
¿Cuál es su papel como Reina?
Como he dicho anteriormente, mi papel como 
Reina es representar a mi pueblo en todo lo 
que me concedan y en el viaje a Bradenton, 
sin olvidar disfrutar de ello.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Toda la gala fue inolvidable, pero he de des
tacar que el momento más especial para mí 
fue el desfile de gala, ya que iba de la mano 
del mejor acompañante que podía haber 
elegido: mi abuelo. Él sabe hacerlo todo más 
especial.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Sin duda quienes más me animaron a 
presentarme fueron mis amigos y amigas que 
ya se habían subido a ese escenario, pero el

£ Jacho I 244- Julio/Agosto 2022
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CRISTINA ARCE TORRADO.
DAMA.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o 
medio plazo?
Mi proyecto de futuro es ser militar, para lo 
cual me estoy informando e iniciar mi 
preparación para poder acceder.
¿Cómo se describiría?
Yo me considero una persona simpática, 
amable con las personas y sociable.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de reina y Damas?
Lo que me motivo fue vivir la experiencia, las 
fotografías con mis compañeras y poder 
representar a mi pueblo.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Ser Dama es algo muy bonito, representas al 
pueblo.
¿Cuál es su papel como Dama?
Mi papel como dama es apoyar junto, a mis 
compañeras, a la Reina en los actos a los que 
se nos invite.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Lo que más me gustó fue cuando me vestí de 
noche. También el apoyo que nos dábamos las 
unas a las otras.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Ha sido enorme, siempre me han apoyado en 
todas mis decisiones.
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Dama a partir de 
ahora, con la vida cultural de Barcarrota?
Participo en la Comparsa "Los Makumbas". 
¿Qué destacaría de Barcarrota?
Yo destacaría la feria ya que viene a Barcarrota 
mucha gente de fuera. Me gusta la plaza de 
toros, y que sea escenario de eventos y 
actividades, y por último la Plaza de España 
con la estatua de Hernando de Soto, personaje 
muy importante para el pueblo.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?
Yo he creado amistades que no 
existían.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Sí. Es una experiencia inolvidable, que solo se 
vive una vez en la vida.

i

MARÍA CARMEN BENÍTEZ CIBORRO.
DAMA.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o 
medio plazo?
Acabé la ESO y quiero hacer un curso de 
Puericultura.
¿Cómo se describiría?
Alegre, amiga de mis amigos y familiar.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de reina y Damas?
Era un deseo que tenía desde niña, ya que iba 
a ver todas las galas y soñaba con estar ahí 
algún día.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Un sueño hecho realidad y un orgullo por 
representar a mi pueblo.
¿Cuál es su papel como Dama?
Como he comentado, representar a mi pueblo, 
y acompañar a la Reina en actos oficiales.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Cuando salí del brazo de mi hermano con el 
traje de gala.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Mi familia me apoyó muchísimo, sobre todo mi 
madre.
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Dama a partir de 
ahora, con la vida cultural de Barcarrota?
He pertenecido a una agrupación de carnaval 
durante muchos años. Me encanta la feria y el 
certamen gastronómico del cerdo ibérico, y me 
apasiona la salida de la Virgen el día 8.
¿Qué destacaría de Barcarrota?
Su gente, su gastronomía y su tradición.

Sí, sin duda hemos congeniado muy bien todas 
y hemos disfrutado de la experiencia al 
máximo.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Animo a todas las futuras generaciones a 
formar parte de esa tradición tan bonita en 
honor a nuestro pueblo y aconsejo a todas que 
no pierdan la oportunidad de vivir esa 
experiencia ni por miedo ni por vergüenza, se 
pasa volando y se disfruta al máximo. Es una 
noche preciosa e inolvidable.

[I
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MARÍA PURIFICACIÓN LASO MANGAS. 
DAMA.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o 
medio plazo?
Acabo de finalizar segundo de bachillerato de 
ciencias, hice la EBAU y saqué la nota para 
entrar en la carrera de veterinaria, que era lo 
que deseaba. En septiembre comenzaré mi 
andadura por la universidad y así poder 
conseguir mi sueño de ser veterinaria.

¿Cómo se describiría?
Me describiría como una persona empática, 
alegre, tímida a veces pero muy divertida con 
la gente que me conoce. Soy bastante 
trabajadora y cuando quiero algo, trabajo para 
conseguirlo.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de Reina y Damas?
Desde que era pequeña siempre he tenido la 
ilusión de presentarme ya que veía que tenía 
que ser una experiencia bonita e inolvidable y 
que solo la iba a poder vivir una vez en la vida, 
y así lo ha sido.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Un gran orgullo. Al fin y al cabo todas somos 
¡guales y el no haber salido reina o haber 
salido, no me diferencia en nada en cuanto al 
resto, todas teníamos el mismo derecho y esa 
noche todas nos teníamos que sentir como 
auténticas reinas.
¿Cuál es su papel como Dama?
Mi papel como dama es continuar la tradición 
que hay en Barcarrota y asistir a los diferentes 
actos que se nos brinden, durante la duración 
de este reinado. Por ejemplo asistir a comidas 
con distintas asociaciones, acompañar a la 
Virgen del Soterraño, asistir a la corrida de 
toros, entre muchas más.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Para mi fue una noche inolvidable. Me quedo 
con todos los momentos vividos, pero sin duda 
destaco el pase en el que desfilábamos con el 
traje de gala, en el cual tuve la suerte de tener 
al mejor acompañante esa noche, mi hermano. 
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?

i Jincho I 244 - Julio/Agosto 2022

I

Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?
Algunos lazos se han reforzado y con otras 
compañeras, las he conocido mucho más.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Sin duda: SÍ, ya que es una experiencia única 
que solo se vive una vez.

SUSANA CONTRERAS ALZAS.
DAMA.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o 
medio plazo?
Acabo de terminar 3o de la ESO y a largo plazo 
me gustaría poder estudiar para ser maestra.
¿Cómo se describiría?
Soy una persona divertida y también muy 
tímida. Me gustan las fiestas.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de Reina y Damas?
Vivir la experiencia.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Una experiencia más y haber disfrutado con 
mis compañeras de la gala y de todos los actos 
a los que nos inviten.
¿Cuál es su papel como Dama?
Representar a Barcarrota en todos los actos a 
los que se nos invite junto con mis 
compañeras.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Lo que más me gustó esa noche fue el que me 
acompañara mi tío.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Muy bueno. Todos me apoyaron para que me 
presentara.
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Dama a partir de 
ahora, en la vida cultural de Barcarrota?
Soy miembro de la Asociación Carnavalera "Los 
Makumbas".
¿Qué destacaría de Barcarrota?
Sin duda, la plaza de toros.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?
He podido volver a disfrutar de experiencias 
con mis compañeras y conocerlas un poco más.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Sí.
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GABRIELA RODRÍGUEZ ASENSIO.
DAMA.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o 
medio plazo?
He terminado Bachillerato y voy a estudiar 
Filología Inglesa, pero aún no sé si en Cáceres 
o en Granada.
¿Cómo se describiría?
Me describiría como una persona con mis ¡deas 
y principios bastantes claros.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de Reina y Damas?
Era algo que desde niña había querido hacer y 
a día de hoy me sigue emocionando el hecho 
de haberme puesto un traje de noche.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Representar al pueblo durante este año.
¿Cuál es su papel como Dama?

Doy las gracias a mi familia y a mis amigos por 
haberme apoyado desde el primer momento 
en mi decisión de participar, sobre todo dar las 
gracias a mi hermana que en todo momento 
me ha ayudado y aconsejado, sin ella no 
hubiera sido igual, muchas gracias Myriam. 
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Dama a partir de 
ahora, en la vida cultural de Barcarrota? 
Para mí este año va a ser muy distinto en 
cuanto a los anteriores ya que, al formar parte 
de la Banda Municipal de Música "Guzmán R¡- 
cis", no voy a poder estar con ellos en las dife
rentes actuaciones en las que tenga que llevar 
a cabo mi papel como dama. También formo 
parte de la destacada comparsa de Barcarrota 
"Anuva" en la cual llevo desde hace 6 años.
¿Qué destacaría de Barcarrota?
Barcarrota es un pueblo precioso y con 
muchos rincones llenos de historia, entre ellos 
tenemos nuestra plaza de toros, nuestras 
iglesias de la Virgen y de Santiago o plazas 
como el Altozano, animo a todo el mundo que 
venga de fuera a visitarlos.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?
La verdad es que sí, con algunas chicas que se 
han presentado, por diferentes motivos, 
nuestros caminos se separaron y perdimos el 
contacto, pero con esta experiencia hemos 
podido volver a tomar el contacto con ellas e 
incluso reforzar amistades.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Sin duda alguna animo a todas las chicas de 
Barcarrota a que participen en este evento 
puesto que, como anteriores generaciones 
dicen y como he podido vivir en mi persona, es 
una experiencia inolvidable y muy bonita. No 
se trata de ningún concurso de belleza ni 
mucho menos, no importa cómo seas física
mente, al fin y al cabo todas somos diferentes 
y a la vez únicas y siempre tenemos muchas 
cualidades destacadas que mostrar a la gente.

ROCÍO VÁZQUEZ FLORES.
DAMA.
¿Cuál es su proyecto de futuro a corto o

Asistir a los diferentes eventos y actividades 
que se nos inviten.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Tenía muchas ganas de ver el reportaje de 
fotografías, y el desfile con mi hermano como 
acompañante me encantó.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Desde el primer momento tuve el apoyo de mi 
familia y el de mis amigos, sin ese apoyo 
habría sido difícil presentarme.
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Dama a partir de 
ahora, con la vida cultural de Barcarrota?
Pertenezco a la asociación carnavalera "Anuva".
¿Qué destacaría de Barcarrota?
Su historia, Barcarrota tiene cosas muy impor
tantes que enseñar a la gente. Y sus fiestas.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?
Yo personalmente he creado lazos de amistad 
que no existían con algunas compañeras; con 
otras los he reforzado.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Sí, creo que es una experiencia que tienes que 
vivir para saber lo que es estar ahí. Yo llevo 
viendo este evento desde pequeña y no es lo 
mismo verlo desde fuera que vivirlo.
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medio plazo?
Acabo de finalizar 2o de Bachillerato y he 
realizado la EBAU, este próximo año voy a 
estudiar anatomía patológica para posterior
mente poder estudiar enfermería o medicina.
¿Cómo se describiría?
Me describiría como una persona al principio 
un poco tímida pero también muy alegre y 
responsable.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de Reina y Damas?
Me presenté a la elección de reina y damas 
porque era un sueño que tenía desde pequeña 
y una ilusión que quería hacer realidad, ya que 
otras candidatas de otros años siempre decían 
que era una experiencia muy bonita, y sin 
duda lo fue.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Para mi ser Dama supone un honor poder re
presentar a Barcarrota en todos los eventos en 
los que cuenten con nosotras y asistir como 
Dama de las fiestas.
¿Cuál es su papel como Dama?
Mi papel como Dama principalmente es 
disfrutar con todas mis compañeras de todos 
los eventos que tenemos durante todo el año. 
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Lo que más me gustó de la noche, sin duda, 
fueron todos los sentimientos que viví ese día, 
toda mi familia y mis amigos apoyándome y 
dándome ánimos.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Ha sido una de las cosas más importantes 
durante todo el tiempo preparando las cosas 
para que saliese todo bien esa noche, y sin

duda sin todo ese apoyo no hubiese sido lo 
mismo ese día.
¿Cómo es su implicación, independiente
mente de su calidad de Dama a partir de 
ahora, con la vida cultural de Barcarrota?
Desde hace 5 años pertenezco a la comparsa 
"Anuva", representando a Barcarrota en todas 
las convivencias a las que hemos asistido. 
Siempre que tengo oportunidad asisto a todos 
los eventos y fiestas del pueblo, participando 
en todo lo que puedo y disfrutando.
¿Qué destacaría de Barcarrota?
De Barcarrota me quedaría con la gente que 
me ha apoyado, que son mi familia y mis 
amigos que están siempre apoyándome en 
todo y conmigo en todo lo que necesito.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían e incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad o se 
han creado si no existían?
Sí, algunas de ellas eran de mi propio grupo y 
éramos amigas desde pequeñas, con las 
demás no habíamos tenido mucha relación 
hasta ahora y a partir de esta experiencia 
hemos tomado relación y con muchas ganas 
de afrontar este año todas juntas.
¿Animaría a generaciones futuras a que 
participen en este evento cultural?
Sin duda animo a todas las generaciones 
futuras que en su año les toque presentarse, 
que no se lo piensen porque es una 
experiencia inolvidable y una noche preciosa 
que no se les va a olvidar nunca, y ya no solo 
esa noche sino todo lo anterior preparando 
toda esa noche, tanto como todo el año que 
queda por delante de eventos con las 
compañeras y disfrutando.»

i
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que se restableciera para seguir 
disfrutando del espectáculo.

"Me lo dices o me lo cuentas"
La noche del 16 de julio, siendo de nuevo 
el lugar elegido para llevarlo a cabo la pis
ta de la piscina, la Asociación de Mujeres 
"Altozano", con parte de financiación del 
Ayuntamiento, ofreció el espectáculo "Me 
lo dices o me lo cuentas"

Se trató de una combinación de 
coloquios, que acontecían en situaciones 
cotidianas como en un velador, en un 
banco, en el gimnasio..., sobre temas del 
día a día, y música. Un montaje sencillo, 
con pocos recursos, pero muy vistoso, 
gracias a la proyección de decorados a 
través de una gran pantalla de led.

El alto grado de humor y la 
solvencia con la que cada actriz interpretó 
su rol, hizo las delicias de los presentes.

Un corte de luz llevó a la 
suspensión de la representación durante 
unos 30 minutos, pero el público esperó a

"Veo cómo no cantas"
Finalmente, el espectáculo "Veo cómo no 
cantas" ofrecido la noche del 12 de agosto 
en la Plaza de Toros por miembros de la 
Peña del Real Madrid, fue financiado por el 
Ayuntamiento de Barcarrota y producido 
por Factoría de Arte Noriega (antigua 
Compañía de Teatro Noriega).

En la línea de lo que han ofrecido 
en otras ocasiones, pero mejorado con 
creces, se disfrutó de imitaciones 
musicales y parodias que sacaron más de 
una carcajada. El público entregado animó 
constantemente e incluso coreó las 
canciones que sonaron, desde clásicos 
hasta temas de actualidad. Por el 
escenario pasaron artistas como Rocío 
Jurado, Chayanne, Carlos Baute, Marta 
Sánchez, Ricky Martin... por nombrar 
algunos.

La puesta en escena, sencilla pero 
envolvente. Se contó con una gran 
pantalla de led, en la que se fueron 
proyectando videoclips de los "artistas", 
todos ellos creados por José Sosa 
Vaquerizo.

Los encargados de presentar las 
actuaciones, María José Sanz y Juan 
Manuel Núñez. Estuvieron sencillos, 
conversadores, dinámicos... le dieron 
chispa a este festival de música y risas.

Lo anecdótico, fue que se desató 
una pequeña tormenta que se quedó en 
pequeño susto, ya que no deslució el 
trabajo de meses.»

Asociaciones locales se involucran en la 
actividad cultural estival

Durante este verano el Ayuntamiento de 
Barcarrota ha colaborado con varias 
asociaciones locales con el fin de 
promocionar y patrocinar actividades 
culturales organizadas por las mismas.

Así, se apoyó a la Asociación de 
Madres y Padres del CEIP Hernando de 
Soto en la puesta en marcha y celebración 
de la gala de clausura de fin del curso 
escolar 2021/2022, celebrada la noche del 
viernes, 24 de junio, en la pista de la 
piscina municipal.

Se trató de un espectáculo de 
bailes dirigido por los alumnos que 
finalizaban 6o de Primaria, que resultó 
todo un éxito y, lo más importante, 
devolvió las ganas de disfrutar a toda la 
comunidad educativa.

Madres de los diferentes cursos se 
encargaron, de manera desinteresada, de 
organizar las coreografías y ensayar a los 
niños.

Esta edición la temática fue las 
emociones, por lo que se escucharon 
temas de actualidad, alegres y positivos, 
para hacer la gala dinámica y arrancar 
más de un cante al público asistente: 
"Tacones rojos" de Sebastián Yatra, 
"Bésame" de David Bisbal, "A 
contracorriente" de David Bisbal, también, 
y Alvaro Soler, "Juramento eterno de sal" 
de Alvaro de Luna, "KESI" de Camilo, 
entre otras.
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El cine de verano volvió a ser uno de los 
atractivos del programa cultural de esta 
época estival. El mes elegido para las pro
yecciones, fue el de agosto, ofertándose las 
películas los miércoles en la Plaza de Toros.

Esta edición se proyectó "¡A todo 
tren! Destino Asturias" (día 3 de agosto, 
asistieron 163 personas), "Chavalas" (día 
10 de agosto, asistieron 39 personas), "Mi 
semana extraordinaria con Tess" (día 17 de 
agosto, asistieron 72 personas) y "Raya y el 
último dragón" (día 24 de agosto, asistieron 
115 personas).

Durante la segunda quincena del mes de 
julio, se llevó a cabo, desde el Programa 
"Ciudades Saludables y Sostenibles" una 
campaña con la que fomentar el uso de 
bolsas de tela y rechazar así las de plástico 
de un solo uso.

Para ello se organizó, como el pasado 
año, una acción que consistió en el 
intercambio de dichas bolsas desechables por 
unas personalizadas sobre Barcarrota, 
además del sorteo de 2 carros de la compra, 
también personalizados, entre todas las 
personas que se sumaron a la campaña.

Se entregaron más de 200 bolsas, 
recogiéndose unas 300, ya que hubo gente 
que aportó más de una. Los ganadores del 
sorteo fueron Josefa Bueno y Jesús Píriz.a

■
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La noche del 7 de agosto se disfrutó en la 
Plaza de España de una edición de Moda 
Barcarrota totalmente diferente a las 
anteriores al ser inclusiva, contando con 
unos modelos de lujo, gracias a la 
colaboración de la Asociación Euexia Rural, 
y estando conducida la gala por las 
modistas locales Antonia Sánchez y 
Ascensión Sosa.

Las prendas que se lucieron, fueron 
todas confeccionadas por costureras locales, 
a las que se les agradeció, un año más, su 
participación y entrega.

Para amenizar la noche se contó con 
la actuación musical de Luna, extremeña 
concursante de la Voz Kids 2022.»

La mayoría de las películas no 
estaban recomendadas para mayores de 7 
años, y tan solo la última estaba dirigida a 
todos los públicos. Estas limitaciones han 
podido restar asistentes, ya que otras 
ediciones primaban las infantiles.

La media de espectadores este 
verano ha sido poco más de 95 personas 
por proyección.

El cine de verano es una acción 
puesta en marcha con la colaboración de la 
Asociación de Universidades Populares 
(AUPEX), encargada de las proyecciones."

Un año más, se ofreció cine 
en la plaza de toros
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empleo a más de 70 personas, mientras 
que 4 será el número de empleados fijos 
que tendrá tras su puesta en 
funcionamiento) y de evitar la 
despoblación.

Más de 22.000 módulos
Esta planta tendrá una potencia instalada 
de más de 12 MWp y se prevé su puesta en 
marcha a finales de año. Contará con más 
de 22.000 módulos, de una potencia de 
12,25 MWp y que generará de forma anual, 
25 GWh aproximadamente, una cifra que 
equivale al abastecimiento energético de 
más de 7.000 familias.

Con la planta de Barcarrota se 
logrará el ahorro de 23.600 toneladas de 
emisiones de CO2 de forma anual, tomando 
como referencia la comparación con carbón 
convencional.

Alter Enersun consolida su presencia 
en Extremadura
Durante 2022, sumado a la puesta en 
marcha de los proyectos de Cáceres de 140 
MWp, Alter Enersun pretende poner en 
marcha la construcción de otros 109 MWp 
en la región, de los cuales 62 MW ya se 
encuentran en estado avanzado de 
ejecución en Mérida, los 12 MWp del 
proyecto de Barcarrota -al que se hace 
referencia en este artículo- y próximamente 
espera obtener los permisos para iniciarlas 
en Jerez de los Caballeros y Alconchel con 
una potencia de 35 MWp.i

•¡

El 3 de agosto se celebraba el acto de la 
colocación de la primera piedra de la que 
será la primera planta fotovoltaica de 
Barcarrota, dándose por iniciadas las obras 
de la misma.

En este acto participaron Alfonso C. 
Macías Gata, Alcalde de Barcarrota, y Raúl 
García Méndez, director de Alter Enersun, 
empresa de referencia en el sector de las 
energías renovables, quien, además, 
cuenta con familia en nuestro pueblo, 
estando también presentes miembros de la 
familia Guijarro Lorido, en cuyos terrenos 
se está edificando dicha planta, y la 
Primera Teniente de Alcalde, Dolores 
Asensio Durán.

García Méndez en su turno de 
palabra agradeció las gestiones realizadas 
desde el Ayuntamiento de Barcarrota para 
que esta planta fuera una realidad, así 
como hizo referencia a la importancia de 
apostar por las energías renovables.

Por su parte, Macías Gata transmitió 
el orgullo que siente la corporación 
municipal por el que se constituya una 
empresa de este sector en la localidad, 
recordando que las gestiones para que 
esto fuera posible, a causa de la protección 
de los terrenos, ha llevado 13 años, 
pudiéndose poner en marcha este tipo de 
renovables en todo el término municipal. 
Igualmente hizo referencia a la 
importancia para la economía y la 
posibilidad, con los puestos de empleo que 
se creen (está previsto que la construcción 
y el mantenimiento de la instalación den

Se inician las obras de la primera 
planta fotovoltaica de Barcarrota
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se les obsequió, además, con una 
fotografía de grupo.

Escarapelas para los del aula de 1 año 
A los pequeños que continúan el próximo 
curso en el centro, sus tutoras les 
homenajearon con una escarapela por 
haber superado su primer año y también se 
les obsequió con una fotografía de grupo.

Por último, a sus familiares se les 
brindó la oportunidad de disfrutar, al 
menos por un día, de los espacios donde 
sus hijos han pasado tantas horas y que, 
por la situación sanitaria acontecida estos 
últimos años, habían tenido vetada la 
entrada al centro. ■

taller de fotografía y edición fotográfica 
con smartphone.B

í

1
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El viernes 24 de junio se clausuraba el 
curso de Informática, Mecanografía y 
Robótica impartido por Infoguadiana con 
la colaboración del Ayuntamiento de 
Barcarrota, en nuestra localidad desde el 
pasado mes de noviembre en la Casa de 
la Cultura.

Durante el curso, el grueso de las 
clases ha sido la informática y la 
mecanografía, los participantes han 
aprendido el manejo de herramientas 
como Word, PowerPoint y Paint 3d, así 
como el manejo de Windows y 
aplicaciones web, también se han 
impartido clases de robótica, tanto 
montaje como programación de acciones 
para los robots. Asimismo, se realizó un

El jueves 7 de julio, en la Escuela Infantil 
"El Castillo" tuvo lugar el acto de 
graduación de los alumnos pertenecientes 
a la promoción 2020/2022, dando así por 
concluido el periodo educativo e 
inaugurando el periodo estival con un 
carácter más lúdico.

Cada pequeño lucía la beca y birrete 
que sus maestras, con mucho cariño, 
habían preparado.

Las tutoras les hicieron entrega de 
un diploma por haber superado el primer 
ciclo de educación infantil y una orla como 
recuerdo de esta etapa.

A continuación, se les dio a los 
padres las carpetas trimestrales y

I
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A todos se les hizo entrega de una orla y un diploma por haber 
superado el primer ciclo de educación infantil
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El 15 de julio, y hasta finales del mes de 
agosto, se ha ofertado para las mayores 
usuarias del programa "Actividad Física y 
Salud" de la que es responsable e 
instructora María de los Ángeles Morejón, 
Técnico Deportivo Municipal, la actividad 
"Aquagym. Hidrogimnasia o Gimnasia 
Acuática".

Sin duda, se ha tratado de una 
disciplina deportiva perfecta para la salud 
ya que, además de tonificar la 
musculatura, ha ayudado a las 
participantes a estimular el ritmo 
cardiovascular, mejorar la circulación 
sanguínea y el tono respiratorio.

Durante el último trimestre del pasado 
curso, unos 40 niños estudiantes desde 
Io de Primaria a 2o de Secundaria se 
beneficiaron del servicio de clases de 
apoyo gratuitas -impartidas por las tar
des-, puesto en marcha por el Ayunta
miento de Barcarrota.

Estas clases concluyeron el 21 de 
junio, coincidiendo con la finalización 
didáctica del curso 2021/2022 en los 
centros educativos.

En las mismas, que tenían lugar 
en la Casa de la Cultura, se reforzaban 
contenidos impartidos en las aulas.

Su buena acogida motivó 
hacerlas extensibles los meses de julio 
y agosto, en horario de mañana,

finalizando las mismas el 23 de agosto, 
y contándose con la asistencia de unos 
20 niños.»

i
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Esta actividad ha sido impartida en 
la piscina municipal, miércoles y viernes, 
de 21:00 a 22:00 horas, acompañada de 
un ambiente lúdico y divertido, al cual 
están acostumbradas las usuarias de 
"Actividad Física y Salud".

Cada sesión se iniciaba con un 
completo calentamiento en el césped, para 
evitar, posteriormente en el agua, 
cualquier lesión, teniendo como base, así 
como el resto de la actividad, la música, 
con temas por ellas conocidos, 
predominando los pasodobles, lo que les 
motivaba aún más a la hora de hacer la 
actividad cada día.»

k i

Este verano, las usuarias de 
Física y Salud" practicaron "Aquagym

j
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Antes de los ejercicios acuáticos, las participantes de esta oferta 
deportiva hacían un calentamiento riguroso y completo para...

"Actividad
rr

Se ofrecieron clases de apoyo gratuitas
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Nocturna, en esta 
mes de julio

JUANMA GONZÁLEZ. 
BIBLIOTECARIO.

rápidamente por la gran profesionalidad 
con la que actuaron. Sin duda, uno de los 
momentos favoritos.

Por lo tanto, la realización de esta 
visita ha supuesto una grandísima labor 
en la que se han llevado a cabo tareas 
como la preparación del guión, numerosos 
ensayos con los actores, tanto con adultos 
como con niños, tener a punto todos los 
aspectos referidos al atrezzo, las 
numerosas reuniones por parte de las 
entidades con las diferentes 
personalidades que han colaborado, así 
como poder contar con la asistencia del 
Circo Baya que amenizó la velada, etc.

En definitiva, el día 29 de julio se 
vivió una fantástica aventura que trataba 
de reflejar una realidad histórica que se 
produjo durante el siglo XVI cuando la 
Inquisición ajustició a muchos de los 
ciudadanos la localidad de Barcarrota. La 
historia comenzaba con personajes 
acusados de brujería, siguiéndole escenas 
en las que había personajes que 
pertenecían a otros grupos, como el de 
los Alumbrados, judaizantes, moriscos, 
blasfemos y todo tipo de personas cuyas 
ideas atentaban contra la doctrina 
cristiana de la época. Le siguieron 
escenas en las que se tuvieron lugar los 
juicios y penas impuestas por el tribunal 
de la Inquisición y la consecuente 
procesión de los autos de fe que nos 
conducían a la escena final, donde serían 
ejecutadas esas imposiciones, aunque con 
un final feliz que todos pudieron observar.

En realidad, fue un recorrido por la 
historia de nuestro pueblo, una historia 
que quizás para muchos ha sido 
desconocida hasta nuestros días y que, 
por fin, se puso de manifiesto dándole la 
importancia que merece. Y todo ello se ha 
podido hacer gracias a la incansable labor 
de la organización, de las personas que 
han participado y, como no, de todo el 
público que asistió de diferentes puntos 
de España y la comunidad extremeña.»

El mes de julio comenzaba con la 
preparación del gran evento cultural del 
verano en cuanto a poner en valor la 
historia local, hablamos de la VIII Visita 
Guiada Nocturna, bajo el título "Herejes", 
que se desarrolló el pasado día 29.

Esta nueva edición ha sido posible 
gracias a la organización del 
Ayuntamiento de Barcarrota, a la 
Asociación Amigos de Bradenton y a 
nuestra entidad, la Biblioteca Pública 
Municipal "Francisco de Peñaranda", algo 
de lo que nos sentimos realmente 
orgullosos. Con esta unión se ha llevado a 
cabo un proyecto ambicioso en el que se 
ha puesto en valor el patrimonio histórico 
cultural y artístico de nuestra localidad.

No menos importantes son todas 
las personas que se han involucrado en 
esta aventura, destacando desde volun
tarios no solo de nuestro pueblo, sino 
fuera de él, por poner un ejemplo per
sonajes importantes de la talla de Nando 
Juglar, cantautor extremeño, escritores 
como Plácido Ramírez o Fermín Mayorga. 
Este último, experto en historia de la 
Inquisición que ha contribuido a la visita 
con su obra titulada "Herejes de Barca
rrota" donde se narran los hechos histó
ricos que tuvieron lugar en la Barcarrota 
del siglo XVI y sirvió de inspiración al 
guión escrito por Agustín Lozano y Juan- 
ma González. Además, se realizaron unas 
jornadas culturales el día anterior a la 
visita de las que éste fue partícipe a tra
vés de una conferencia en la que ahonda
ba más sobre ello. También hubo una 
exposición de reproducciones de trajes del 
siglo XVI, utilizados en dicho evento.

No nos podemos olvidar de la 
colaboración de Margarita González en 
cuanto a costura, así como la 
participación del grupo de teatro infantil, 
un grupo que se ganó al público
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I Bajo el título "Herejes" se desarrolló la 
VIII Visita Guiada 

ocasión en el
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Agosto, visitas a nuestras instalaciones 
y actividades en la piscina municipal

1

Parte del mes de agosto lo dedicamos a 
estar de vacaciones (aunque siempre ha 
habido personal en la biblioteca dedicado 
a labores técnicas), ya que debido a la 
intensidad del trabajo acarreado por la 
VIII Visita Guiada Nocturna, 
consideramos necesario este parón, 
sobre todo de cara a la próxima 
temporada para la biblioteca, puesto que 
otoño se prevé muy intenso en cuanto a 
actividades de fomento de la lectura se 
refiere, programas de radio, 
exposiciones... pero sí es cierto, que 
parte de agosto, sobre todo su segunda 
quincena, no hemos parado, 
principalmente por las visitas que hemos 
realizado en la biblioteca a gente de 
fuera de la localidad, que estaban 
pasando aquí unos días de vacaciones, o 
a barcarroteños que hace tiempo 
emigraron y por las noticias, tienen 
constancia del nuevo espacio y nuevas 
instalaciones que tiene la biblioteca en el 
espléndido palacete art nouveau, situado 
en la calle Badajoz.

JUANMA GONZÁLEZ. 
BIBLIOTECARIO.

En ese recorrido que empieza en 
el hall de dicho edificio, el visitante 
puede ver la maqueta de la magnífica 
estatua de Luis Martínez Giraldo, en la 
cual está representada la imagen de los 
principales poetas extremeños de 
siempre, a saber: Manuel Pacheco, Jesús 
Delgado Valhondo y Luis Álvarez 
Lencero, para, a continuación, en 
distintas estancias, observar obras del 
mismo autor y también distintos collages 
de Pedro de las Heras, todo eso 
rematado por las increíbles instalaciones 
que ocupan toda la primera planta del 
edificio, en la cual se encuentra una gran 
sala de lectura de más de 27 metros de 
largo, una sala de investigadores, una 
biblioteca infantil, otra juvenil, gran sala 
de trabajo en grupo, almacén y dos 
terrazas panorámicas. En breve, se 
espera que empiecen las obras para 
poner un ascensor y climatizar la 
biblioteca. Pero no solo hicimos visitas a 
nuestra biblioteca, que por cierto en 
dichas visitas pasaron por aquí 71 
personas, sino que también la última 
quincena de agosto la dedicamos a la 
"Bibliopiscína". En ese espacio, creado en
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la piscina municipal, estuvimos 
desarrollando actividades como talleres 
de ajedrez, plegos, distintos juegos de 
mesa, dibujos y recortables, bookfolding, 
cuentacuentos para diversas edades, 3d, 
realidad aumentada y un largo etc.

Aquí hay que destacar la 
participación de la estudiante de 
intercambio embajadora de Bradenton, 
Megan Mitchell, con la que realizamos 
distintas actividades bilingües, e incluso 
grabamos un vídeo que ya han visto 
miles de personas y en el cual queríamos 
dar a conocer la importancia de este 
intercambio de estudiantes que van y 
vienen desde el otro lado del charco y es 
posible gracias al hermanamiento 
Bradenton-Ba rea rrota.

Mientras escribimos estas líneas, 
estamos a la espera de que salga un 
proyecto con la Asociación Oncológica 
Extremeña, esperemos que se 
materialice y si es así, en el próximo 
Jacho os daremos buena cuenta, así 
como también, de las actividades que 
hallamos desarrollado durante el mes de 
septiembre.

Nuevo Premio María Moliner
¡¡La Biblioteca Municipal de Barcarrota ha 
vuelto a ser galardonada en los Premios 
de fomento de la lectura María Moliner, 
en concreto en la edición 20221!

■
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El proyecto que ha premiado el 
Ministerio de Cultura se denomina 
"Biblioteca: Un mundo en la palma de la 
mano" y recoge acciones con las que 
acercar el mundo del libro, la lectura y la 
biblioteca a todos, destacando las 
actividades de inclusión, la adaptabilidad 
a las nuevas tecnologías y la especial 
atención a la lectura en edades 
tempranas, así como generar actividades 
para conseguir que nuestra institución 
sea un ente vivo y dinámico al servicio 
del ciudadano. Nuestra entidad recibirá 
un aporte económico de 2.777,77 €, ya 
que junto con el diploma acreditativo del 
galardón, ese es el importe de dicho 
premio en la categoría de "Concurso de 
proyectos de animación a la lectura en 
municipios de menos de 50.000 
habitantes". Entre los puntos baremados 
tienen mayor importancia la eficiencia y 
labor bibliotecaria, la integración social 
en su comunidad, el uso de nuevas 
tecnologías y la importancia de la 
biblioteca en el entorno.

En menos de un año, esta 
institución ha conseguido tres premios, 
dos a nivel nacional y uno a nivel 
autonómico, que sumados a los 
anteriores, hace que sea una de las 
bibliotecas más galardonadas de España 
por sus actividades de fomento de la 
lectura y gestión bibliotecaria.»

!

Durante este verano, han sido muchas las personas que aprovechando su estancia en Barcarrota se han acercado a la bilblioteca 
para conocer sus nuevas instalaciones.
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A partir de ese momento. Reina y 
Damas 2022 inician un año en el que 
son parte importante e invitadas de 
honor en los diferentes actos 
organizados en la localidad.

En la página oficial de Facebook 
del Ayuntamiento de Barcarrota, 
pueden visionar el vídeo completo de 
esta gala.»
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La noche del viernes 5 de agosto se 
celebró, en la Plaza de España, la 
tradicional Gala de Elección de Reina y 
Damas 2022.

Se trata de uno de los eventos 
más arraigados y que más interés 
suscita en Barcarrota, muestra de ello 
es la multitud de público que cada 
edición congrega.

Una noche inolvidable para las 
siete jóvenes candidatas a Reina 2022: 
Cristina Arce Torrado, María Carmen 
Benítez Ciborro, Susana María 
Contreras Alzás, María Purificación Laso 
Mangas, Sheila Márquez Torvisco, 
Gabriela Rodríguez Asensio y Rocío 
Vázquez Flores.

El jurado, compuesto por 
antiguas reinas y damas, tuvo difícil 
elección ante tanta belleza y saber 
estar.

Los nervios afloraban y, además, 
se notaban las ganas de pasarlo bien y 
que fuera una noche inolvidable, como 
seguramente lo fue para todas ellas.

Entrevistas, proyección de 
fotografías, actuaciones, diferentes 
pases de las jóvenes... todo ello dio aún 
más realce a la gala.

Finalmente, fue elegida Sheila 
Márquez Torvisco quien fue coronada 
por la Reina 2021, Nerea García 
González, quien compartió con todos, a 
modo de despedida, unas emotivas 
palabras. El alcalde Alfonso C. Macías 
fue el encargado de hacerle entrega de 
la banda. ,

Sheila Márquez Torvisco fue 
elegida Reina 2022
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